



## INCLUSIÓN Y EMPATÍA, PIDEN

# Mantienen lucha por sus derechos básicos

**MÁS DE 20 MILLONES de personas viven con alguna discapacidad en México**

**POR ALEJANDRINA FRANCO**  
alejandrina.franco@ghm.com.mx

Para muchos, la movilidad pasa desapercibida, pero para más de 20 millones de personas que viven con alguna discapacidad es todo un reto, sobre todo en México, un país donde lamentablemente las condiciones les impide en muchas ocasiones, llevar una vida digna.

Por ello, este 3 de diciembre se conmemora el Día Internacional de las Personas con Discapacidad, que tiene como propósito de promover los derechos y bienestar de las personas que integran esta comunidad, en todas las áreas de la vida.

"Somos 20 millones de historias de personas que día a día tenemos que luchar por cosas que una persona convencional pues ni se preocupa, o ni siquiera se da cuenta.

"Creo que esta falta de empatía de las personas que no conocen lo que les es desigual y que es pues como 'a pues sí a mí no me afecta, está bien, seguiré por mi vida', pero realmente creo que es un problema que a todos nos debería de importar, porque al final, todos estamos expensos a poder adquirir una discapacidad", dijo Uriel Osorio, quien nació con glaucoma congénito, y hace ocho años perdió la vista.



Foto: Especial

El 3 de diciembre se conmemora el Día Internacional de las Personas con Discapacidad.



(Voy a dar) todo lo que esté a mi alcance, para conseguir mejorar las condiciones en este país, para que las personas con discapacidad, puedan aspirar a mejorar su calidad de vida."

**JUAN RUIZ**

DIPUTADO DE MOVIMIENTO CIUDADANO

Y a pesar de que se estima que más del 80% de la población presentará alguna discapacidad a lo largo de su vida, aún no se logra priorizar esta problemática y garantizar los derechos fundamentales para

todos, por el contrario, la falta de empatía les dificulta su vida diaria.

"El metro, la mayoría no tienen elevadores, no tienen nada, yo no puedo entrar al metro simplemente por eso, no lo puedo utilizar, el Metrobús que es como nuestra mejor opción, de pronto también es un riesgo la separación que hay entre el Metrobús y el andén. Hay como muchas cosas que te dejan ver que no somos visibles, que no estamos en la prioridad", comentó Roberto Hernández, quien es usuario de silla de ruedas desde hace 20 años por unos quistes dentro de la médula espinal.

"Creemos que más que un retroceso hay como una desatención, una desatención en volver accesible el mundo para todas las personas, a de verdad garantizar nuestro libre tránsito, nuestro derecho a la educación, nuestros derechos a trabajos en condiciones dignas y justamente es por eso que aprovechamos este Día Internacional de las Personas con

Discapacidad, no sólo como una cuestión de conmemoración, sino como otras dos cosas: exigencia, por que hay que seguir poniendo el dedo en el renglón y celebración, celebración a nuestras identidades a nuestras corporalidades y a nuestras diversidades funcionales también", enfatizó Guzmán Guevara, quien nació con una condición osteogénesis imperfecta, mejor conocida como huesos de cristal.

Tras 24 años de lucha por ocupar un lugar en San Lázaro, el diputado Juan Armando Ruiz Hernández, quien a los 16 años sufrió un accidente que lo dejó postrado en una silla de ruedas, trabaja arduamente desde su trinchera para que quienes integran esta comunidad, puedan contar con las condiciones necesarias para realizarse, tal como él lo ha hecho brillando en el deporte y en la política, convirtiéndose en una inspiración para muchos, además de lograr que el Metrobús cuente con un área adaptada para las personas en silla de ruedas.